

# DIARIO ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII. — NUM. 7.518

Jueves, 16 de junio de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

## Una unidad nueva, más amplia; más efectiva

Por ANTONIO MIJE GARCIA

En el reciente Pleno de nuestro C. C. al examinar la situación de nuestro país en todos los aspectos se han planteado una serie de problemas nuevos de vital importancia para el futuro político y para la guerra en España. Uno de estos problemas es el que se relaciona con la unión nacional. Decía "Pastoriza": "La unidad que nos hace falta hoy es una unidad nueva, más amplia, más sólida, más efectiva y eficaz que la que ha existido hasta ahora. Debe ser una unidad nacional, es decir, que la unión en un sólo programa y alrededor del Gobierno de todos los antifascistas nos ha de permitir movilizar, organizar, llevar al combate contra los invasores, nuevas capas del pueblo, los que viviendo en nuestra zona no pertenecen a ningún partido y a los que en la zona invadida habían caído por fuerza o engaños, bajo la influencia de las organizaciones fascistas".

La unión nacional es el conjunto de todos los españoles que no quieren ver nuestro país convertido en una colonia de Hitler y Mussolini. En el Frente Popular ampliado, que abarca el proletariado, a los campesinos, a la clase media, como también a sectores de la burguesía que no quieren que España esté dominada por la invasión extranjera. La unión nacional es una idea que hace converger a todos estos sectores que si bien desde el punto de vista de clase tienen diferencias, coinciden en la necesidad de arrojar de nuestro suelo a los invasores italianos y alemanes.

Con mucha insistencia y en multitud de ocasiones, hemos venido hablando, no sólo nosotros, sino todos los sectores antifascistas, de que nuestra guerra que empezó siendo una guerra civil, hoy está transformada en una guerra de independencia y por consiguiente la lucha está centrada, teniendo por objetivo primordial la liberación de nuestro país de las garras del invasor. Este carácter de nuestra guerra, la lucha por la independencia de España, determina la posibilidad y exige la realización de la unión nacional, la unión de todos los españoles, que no están dispuestos a tolerar.

El contenido principal de la campaña de unión nacional está en los tres puntos que como declaración de principios ha publicado el

Gobierno para conocimiento de España y del mundo entero. En los trece puntos están condensadas las aspiraciones del pueblo español. No es este un programa sólo para aquellas fuerzas que militan en partidos políticos antifascistas u organizaciones sindicales. Es el programa para todos los españoles, tanto los que habitan en el terreno leal, como aquellos otros que están sojuzgados por el terror en el territorio dominado por Franco. En este programa está recogido el anhelo y la voluntad de todos los españoles que quieren una España independiente, que amen a España libre de todo el pasado ominoso de tiranía y de explotación feudal que determinaba un retraso en la vida política de nuestro país y el desarrollo político económico de España. En los trece puntos se establecen medidas de avances sociales que significan una garantía para las aspiraciones del proletariado y de los campesinos, haciéndolas compatibles con aquellas otras de respeto para los intereses legítimamente adquiridos de los pequeños propietarios, de los industriales medios, igualmente que el respeto de la libertad de conciencia para aquellos que no quieren hacer de la religión, mercancía para explotar el pueblo.

La unión de todos los españoles, la unión nacional es imprescindible para lograr la movilización integral de los recursos humanos y materiales que tenemos, puesto que la lucha que mantenemos no es solamente contra generales traidores, sino esencialmente contra dos grandes potencias extranjeras fascistas. Planteada la lucha en estas condiciones, no nos es permitido renunciar a ningún recurso, a ningún esfuerzo, por insignificante que parezca éste.

¿Que significa la movilización integral de todo el país? Primero, desarrollar nuestro Ejército hasta que sea numéricamente muy superior al del enemigo, poniendo sobre las armas a todos los hombres aptos para ello. Intimamente ligado con éste está la incorporación de la mujer a la producción por centenares de miles en condiciones que les permite cumplir las funciones que los hombres movilizados han dejado de realizar, tanto en el rendimiento de la producción, como en la dirección técnica

(Pasa a la página 2.ª)

## Comentario local ::::

Martínez y Cutilla.  
Razón social.  
Bueno; razón social.  
Pero... ¡hombre! ¡hombre!!  
¿A estas alturas nos venimos con treinta piezas de cinta rollo, por toda existencia?  
¿A estas alturas?  
Camaradas: Hay establecimientos de muy poca envergadura, y están bastante bien surtidos.  
En cambio, "la razón social" más fuerte de Almería, tiene: 30 piezas de cinta rollo.  
Hay una figura en el sistema contrarrevolucionario.  
Se llama...  
¿Cómo se llama?  
¡Ah, sí! Se llama: sabotaje.  
Y hay un lugar...  
Un lugar de cuyo nombre queremos acordarnos.  
Se llama...  
¡Ah, sí! Se llama: "INGENIO".

## Ha caído un camarada más

José Menchón Paris, Secretario que fué de Agit-Prop del Radio de Sorbas alumno de la Escuela provincial de Cuadros, murió ante el enemigo en los frentes de la base del Turia, en acto del servicio, cumpliendo con sus deberes de español. Así son los militantes del Partido. Uno menos en la vida real y uno más en nuestro recuerdo. Dichosos los que como él, saben conquistar la inmortalidad.  
¡Salud, camarada Menchón!

## La ley de la responsabilidad

Si un sector de nuestros frentes, aún existiendo posibilidades de hacerlo, no se fortifica, y ello ocasiona el derrumbamiento, el jefe militar de tal sector responde ante sus jefes, ante el Estado Mayor, ante el ministro de Defensa Nacional y ante el pueblo.

Esta es la línea de autoridad del Gobierno de Unión Nacional. Línea que también es aplicable en el frente económico. Si una fábrica no funciona, el director, el Comité de fábrica y el Sindicato correspondiente deben responder y han de responder de la inactividad y de los perjuicios que nos produzca.

Otro ejemplo: si en un puerto los barcos no realizan su descarga con la rapidez necesaria e indispensable, quien tenga la dirección del puerto y los Sindicatos de los obreros que trabajen en él deben responder y han de responder.

El pueblo y su Gobierno quieren mantener esta ley de la responsabilidad.

## PARTE DE GUERRA

Barcelona, 16, 2 madrugada.— El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 23 horas de anoche, dice:

Ejército de Tierra

ESTE.— En el sector que ocupa la División 43, nuestras líneas se sostienen tenazmente desde hace cinco días, en la margen derecha del río Sinqueta.

En el sector del Pirineo catalán, el enemigo, apoyado por la acción de siete "Heinkel", consiguió ocupar el vértice Peller y algunas alturas del pueblo de Espella.

Nuestras fuerzas contraatacaron briosamente al arma blanca, y recuperaron el mencionado vértice, donde las fuerzas enemigas abandonaron muchas bajas.

EXTREMADURA.— Los reiterados ataques enemigos consiguieron ligeras ventajas en nuestras líneas, siendo éstas restablecidas y rechazado el enemigo a sus posiciones anteriores.

LEVANTE.— Los intentos de avances enemigos en la dirección Teruel-Sagunto han sido frustrados por la resistencia de nuestras tropas.

El enemigo ha desgastado en estos ataques alguna de sus mejores unidades de maniobras.

Ante este fracaso, el mando rebelde dirigió sus ataques en otras direcciones, en el sector de la costa, donde la presión fué tan in-

tensa que ocasionó la rotura de nuestros frentes, y que motivó el repliegue de nuestras líneas a la altura de Castellón.

Durante cuatro días se han librado intensos combates en las inmediaciones de esta plaza, hasta que el mando ordenó abandonarla, después de evacuar los servicios y los habitantes y siendo el puerto inutilizado.

El enemigo ha visto malogrado su intento de avance por la acción de nuestras fuerzas, las cuales se han establecido en las líneas previstas por el mando, que han sido a lo largo del río Mijares.

La resistencia de nuestras fuerzas que, dotadas de notorio ardor y combatividad guerrera han multiplicado sus contraataques.

A pesar de la dureza de la lucha ha sido magnífico el comportamiento de nuestros jefes, comisarios y soldados, así como a los combatientes de retaguardia.

Aviación

La aviación ha cooperado brillantemente en las operaciones mencionadas sosteniendo varios combates con las fuerzas aéreas italo-germanas, únicas que, al parecer, son las que poseen los facciosos.

Han sido derribados varios aparatos facciosos, cuyo detalle será facilitado oportunamente.

En los demás Ejércitos, sin novedad.— Febus.

## LA MORAL DEL PUEBLO

Otro fracaso para los pesimistas, para los "camouflados" de la "quinta columna".

La moral del Pueblo sigue tan elevada como siempre.

No es suficiente un revés para resquebrajarla.

Hora de hombres es esta hora grave en que el pueblo español lee con atención los partes de guerra y contempla con serenidad el porvenir. Un porvenir que ha de conquistar con sus movilizaciones, acudiendo a filas puntualmente, fortificando cada metro de terreno de España; haciendo la Unidad cada vez más estrecha y logrando el implacable exterminio de sus enemigos.

Nota de hombres, repetimos, en la que después de leer el parte de guerra hay que despedirse de todo lo superfluo, de todo lo que no sirva para la guerra, coger el fusil e ir a cerrar el paso a los invasores, dispuestos a morir, si ello es preciso.

Con esta moral, esperamos la victoria.



## Una unidad nueva, más amplia; más efectiva

(Viene de la 1ª página)

de las fábricas y de la industria. En segundo lugar, una utilización racional de los metales y demás materias primas para las industrias de guerra, aprovechando convenientemente todos cuantos recursos tenemos en nuestro país y que muchos de ellos tienen una función superflua o constituyen adornos innecesarios que pueden ser suprimidos sin ningún trastorno para la vida del país. En tercer lugar, una utilización rígida de todos los transportes, encaminada a que los recursos de nuestro país, tanto militares como de la producción, no puedan sufrir perjuicio en su movilización, traslado y otras causas, por existir desorganización en los servicios del transporte.

En la unión nacional para movilizar todos los recursos del país, los partidos políticos y las organizaciones sindicales a través del Frente Popular, significa un reforzamiento del Frente Popular y de la unidad obrera; tiene un gran papel que desarrollar puesto que no se trata ya de mover, orientar y dirigir solamente a sus respectivos afiliados o a las masas de influencia, que tienen entre sus simpatizantes. Se trata además de orientar y dirigir en la movilización de las fuerzas que no están comprendidas ni adscritas a ninguna organización política en el territorio leal y además a aquellas otras fuerzas que en el campo faccioso deben ser movilizadas y través de nuestra propaganda de influencia de toda nuestra política.

La unidad del Partido Socialista con el Partido Comunista juega en esta situación un papel importantísimo, es una función funda-

mental. Asegurar y garantizar esta movilización de todos los recursos del país y de todos los españoles, exige de los dos grandes partidos obreros una compenetración muy grande y una actuación común en todos los sentidos. Socialistas y comunistas en el Ejército, en la producción, en todas las actividades políticas y sociales, al marchar juntos ofrecerán un ejemplo de fuerza, de capacidad política y de dirección, magnífico, a los demás, ejemplo éste, que constituirá un guía para todas las fuerzas organizadas que luchan contra los invasores, para cuantos aportan el caudal de sus energías, de su voluntad indomable, hasta conseguir arrojar de nuestro país a los invasores.

La consigna de unión nacional, tiene este valor, y por consiguiente, corresponde íntegramente a la situación actual que vivimos, con signa que explicada minuciosamente a las masas, va a ser comprendida por éstas inmediatamente, porque estamos seguros que no habrá un solo antifascista, sea obrero, campesino, o de otra profesión, que no tenga un interés inmenso en unir a todos los españoles en la lucha por la independencia de España. Con la realización de la unión nacional se amplía el marco de los aliados que las fuerzas antifascistas deben encontrar en la lucha contra el fascismo, puesto que realmente en nuestro país hoy lo fundamental es la independencia de España y en este sentido, a las fuerzas políticas del Frente Popular les corresponde saber movilizar no sólo a los sectores comprendidos en la órbita de sus organizaciones, sino también a todos aquellos que por sentimiento español, están resueltos a impedir que España sea dominada por el fascismo invasor.

### La moral de un Pueblo que quiere vencer

## Ni las agresiones salvajes ni la cobardía de los Gobiernos democráticos les amedrentan

La aviación de Hitler y Mussolini; las alas negras del crimen y el exterminio, quieren sembrar el terror en nuestra retaguardia, con sus salvajes bombardeos sobre ciudades abiertas.

Crean que con su criminal proceder, romperán la formidable moral de nuestros obreros, de nuestras heroicas mujeres, de nuestro sublime pueblo, que con serenidad admirable y encendido odio a los invasores, soporta los zarpasos de la Bestia fascista.

Almería, Barcelona, Granollers, Alicante... poblaciones bastantes alejadas de los frentes, han sido y son diariamente víctimas de las más brutales agresiones.

Centenares de niños, ancianos y mujeres, seres inocentes, han caído despedazados por la metralla extranjera.

Los Gobiernos de los países democráticos observan impasibles, e inmóviles, este crimen monstruoso. La cobardía del Gobierno fran-

cés y la complicitad de los Gobiernos democráticos es cada día más manifiesta; ante los ojos del mundo liberal y progresivo, aparecen estas potencias como cómplices de un crimen de lesa humanidad.

Los países totalitarios llevan su osadía a intentar provocar una guerra infernal entre todos los pueblos; los casos de provocación se suceden día a día, los buques ingleses y pueblos franceses son destrozados por la aviación italo-alemana; pero, para los Gobiernos perjudicados, los aviones que han sembrado la muerte en sus buques y territorio son de nacionalidad "DESCONOCIDA".

Esta cobardía, este dejar hacer de los Gobiernos democráticos no han servido ni podrán servir jamás para quebrar nuestra moral. El odio de todo el pueblo, es cada día más profundo y se exteriorizan con más indignación, indignación y odio que hace que nues-

## INFORMACION DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

### Miaja, ha dicho: «Si resistimos, venceremos. Tenedlo seguro»

Valencia, 15, 10 noche.— El general Miaja ha dirigido al Ejército de Levante la siguiente proclama: "A los jefes, oficiales, clases y soldados del Ejército de Levante: A vosotros me dirijo hoy, en nombre de España. Nuestra madre patria vuelve a ser acometida, con bestial furia, por las tropas, mejor dicho, por los enviados de Hitler y Mussolini, que los mandan para invadirla y sacrificarla. El enemigo ataca fuerte; pero, ¿qué importa? Cuanto más dura sea la lucha, más ardor hay que poner en defender el terreno a vosotros confiados. La resistencia es el arma de nuestro triunfo. Si resistimos, venceremos. Tenedlo seguro. La victoria bien merece un sacrificio, aunque sea el de nuestras vidas. Con el enemigo a sus puertas, Madrid se defendió, y hoy es ejemplo ante el mundo. Vosotros, no sois menos que aquellos vuestros hermanos de Noviembre de 1936. La República ha puesto en vuestras manos el arma que la defiende, y yo os exijo, en nombre de España, que cumpláis los mandatos de la República. ¡Viva España! ¡Viva la República! Vuestro General, Miaja".

Cuenca, 15, 10 noche.— Por un bando del Gobernador se ha dispuesto la creación en los pueblos de Comités agrícolas locales, órganos de la movilización de hombres y mujeres de 15 a 55 años, para utilizarlos en las faenas agrícolas.

Madrid, 15, 10 noche.— Se ha celebrado una reunión de alcaldes de la provincia, concurriendo también el alcalde y Gobernador civil de Madrid, representaciones sindicales y el jefe del Servicio Agronómico. Se acordaron normas para la recolección.

Roma, 15, 10 noche.— Se ha celebrado un Consejo de Ministros restringido en la residencia de Mussolini. Circulan rumores de un cambio de titulares de altos puestos.

Valencia, 15, 10 noche.— Los diarios condenan enérgicamente los barbaros procedimientos del fascismo. Nuestro Gobierno esté cada día más apoyado por todos los españoles; que ven en él al Gobierno genuinamente español, al Gobierno de UNION NACIONAL que va forjando la victoria sobre los traidores y los invasores.

Para que estas condiciones se traduzcan en rápida victoria, es obligado apretar cada vez más la unidad del pueblo español dentro del Frente Popular, y la unidad socialistas y comunistas, que ha de servir para fortalecer la unidad de acción hoy establecida entre la C. N. T. y U. G. T., con el fin de mantener la moral de la guerra que tiene nuestro pueblo; aumentar la producción y fortalecer la unidad de nuestro admirable Ejército, que apoyado por todos los españoles y dirigido por el Gobierno nos hará triunfar sobre la barbarie, el crimen y la incultura.

mo en su intento de conquistar Castellón. Imitan los combatientes las jornadas gloriosas del Cuartel de la Montaña, y Somosierra. Destacan los crímenes cometidos por la aviación en Castellón, Mula, La Real y Orvíl, donde fueron ametrallados grupos de mujeres, ancianos y niños.

Valencia, 15, 10 noche.— Se ha celebrado un acto de despedida a la Delegación del Socorro Rojo de España, que asistirá al Congreso del Socorro Popular de Francia. Hablaron varios delegados, incluso doña María Jover Rodríguez, madre de Francisco Galán. Se aprobaron las conclusiones que se someterán al Congreso.

Valencia, 15, 10 noche.— La Federación Nacional de Campesinos, ha publicado una nota exponiendo la situación de la cosecha de cereales en Albacete, a punto de perder-

se por falta de brazos, para con la mayor urgencia se envíen Albacete los campesinos evacuados actualmente de Levante.

Madrid, 15, 10 noche.— Roberto Martínez, dió una conferencia en el Hogar Asturiano, desarrollando el tema "Asturias, cantera y ejemplo de patriotismo". Concurrió numeroso público que aplaudió al conferenciante.

Barcelona, 15, 10 noche.— En la presidencia del señor Martínez Barrio, se ha reunido la Comisión permanente de las Cortes, aprobó una pensión de 12.000 pesetas para la viuda de Angel Peña. También se aprobó la concesión del suplicatorio al señor Ca, y la prórroga del estado de alarma. Martínez Barrio recibió visita de los generales Martínez Berbera y Martínez Monge, y el ministro de Comunicaciones.

## Un solo dios: Hitler (y Mussolini su profeta)

Berlin, 15, 10 noche.— La iglesia nacional del Reich ha publicado un programa que consta de 30 artículos. Proclama la voluntad de combatir al catolicismo por todos los medios y la reivindicación de la dirección de todas las iglesias dentro de las fronteras alemanas. No se tolerará iglesia alguna de carácter internacional. Queda suprimido el bautismo. Serán retirados de los altares, los crucifijos, la Biblia y cualquier imagen, poniéndose en su lugar el libro de Hitler y la cruz gamada. El credo será sustituido por el juramento de fidelidad a Hitler.

Londres, 15, 10 noche.— Contestando Chamberlain al Mayor Altet sobre la seguridad de los mercaderes ingleses, dijo que los navios estarán protegidos en alta mar; pero obrarán por su cuenta y riesgo cuando entren en los puertos. Reconoce que las agresiones parecen premeditadas. Rechaza la sugerencia de las represalias, y afirma que hay que reconocer que Franco es responsable de los actos agresivos de las fuerzas bajo su mando.

París, 15, 10 noche.— El Gobierno francés dirigió a Franco por haber aterrizado un avión rebelde en San Juan de Luz. Franco se disculpa diciendo que se trata de un aparato que se despistó.

Praga, 15, 10 noche.— Han comenzado las negociaciones entre representantes de Heinlein y el Presidente del Consejo.

Londres, 15, 10 noche.— El Secretario de Estado Mr. Butler, ha dicho que estudia una proposición sobre la constitución de una Comisión Internacional, para el canje de prisioneros en España.

Roma, 15, 10 noche.— La proposición de Chamberlain ha producido buena impresión en esta capital, conviniendo en que los mercaderes que entren en puertos españoles deben afrontar los riesgos de los aviones de Franco.

Washington, 15, 10 noche.— Presidente de la Comisión de Asuntos Extranjeros ha presentado a la Cámara una moción, pidiendo se condenen enérgicamente los bombardeos de poblaciones civiles. La proposición se discutirá mañana.

Londres, 15, 10 noche.— Circula el rumor de que, en vista de los continuos bombardeos de barcos ingleses en los puertos españoles, el Gobierno inglés va a retirar "agente" comercial en Burgos.

## VIDA DEL PARTIDO

A todos los Sectores y camaradas del Partido.

El domingo, día 19, se celebran en todos los Sectores y Comarcas las magnas Asambleas para dar conocer a todos los camaradas las resoluciones del Pleno del Central y las emanadas del Pleno de nuestro Comité Provincial, adscritas a la provincia.

En cada una de ellas informará el secretario General del Sector Comarcal de los que acudirá al Comité así como el Secretario General y Responsable de Organización de cada Radio y camaradas puedan hacerlo.

Todas serán controladas por miembros del Comité Provincial.

Las Células y Radios, deberán estudiar los materiales que reciben de las Comarcas y Sectoral objeto de llevar preparado un buen trabajo como corresponde a la gravedad de los momentos que vivimos y a la línea de lucha consecuente de nuestro glorioso Partido.

Por el Comité Provincial, El Secretario.

**Camaradas: leed "Trabajadoras"**